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SOMMARIO di Lorenzo Grasso

Sempre più i Comuni soffrono per le costanti 
e ripetute lamentele dei cittadini. Cittadini che 
ormai si sentono ospiti a casa loro o, a volte, 
padroni della città in cui vivono. Ed è proprio 
questa dicotomia secondo me il problema 

principale. 
Siamo d'accordo che tutto può essere miglio-
rato e che, senza una comunicazione efficace, 
difficilmente la vita pubblica può essere sere-

na, anche in piccoli centri.
Problemi relativi ad una situazione naziona-
le e mondiale possono essere si affrontati ma 
diventano di difficile risoluzione in un arco di 
tempo breve. Il turismo mordi e fuggi e le città 
contenitore sono anni che rappresentano un 
nodo per tutte le amministrazioni di piccole 
e grandi città. Scardinare questo meccanismo 
non è facile, visto che riguarda molte nazioni 

del mondo. 
Un altro problema è il cercare di cambiare 
il volto di una città senza avere contro il ma-
lumore degli abitanti. Non facile. Impossibile 
forse. Anche solo la chiusura di una via per 
lavori crea una levata di studi, come se il bene 
di tutti non venisse prima del bene dei singoli. 
Le cose vanno fatte, le decisioni vanno prese, 
eppure sembra che il quieto vivere regni su 

tutto. 
Così tutto cambia affinché nulla cambi e re-
stiamo seduti a parlate di paletti di ferro, di 
cartelli con date appiccicate solo in italiano ( e 
gli stranieri tanto amati?), di potature di alberi 
e problemi di parcheggio. Mentre il mondo 

corre...

MENTRE 
IL MONDO 
CORRE

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it
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ZAJAMINA.IT (LAUREA)
di Fiorella Possieri

Non ce posso proprio crede
a 'sto gioioso fatto che me sta a 
succede!
C'ho la fija diventata dottoressa,
ma per me non cambia niente: 
resterà sempre la stessa.
Da quando je cambiavo i 
pannoloni e l’abitino…
fin quando poi è spuntato er 
primo dentino.
Dall’asilo fino all’Università,
er tempo scorre in fretta, crudele 
e senza pietà.
T’accorgi in un baleno, un bel 
mattino,
che s’è svegliata donna er biondo 
fagottino.
Siccome suona strano chiamatte 
ora “Uè, piccolina!”,
fa altrettanto effetto ditte “Ehi! 
Signorina”.
Partendo per Firenze hai lasciato 
un enorme buco vuoto,
uno sguardo al futuro e un netto 
taglio al passato remoto.
Quando t’ho vista radiosa, con 
l’alloro su la testa,
l’animo mio ha avuto un guizzo 
e s’è vestito a festa.
Abbiamo brindato (anche un po’ 
troppo) con gioia ed allegria:
che bella meta, e che mamma 
tronfia, fija mia!
Tra pianti, inceppi e risalite è 
stata davvero dura,
ma infine hai esposto la tua tesi 
con estrema disinvoltura.
Per il momento sei riuscita a 
incastrare un grosso puzzle
nella tua vita,
ma attenta, perché se 
ripresenterà sempre e ancora una 
nuova partita.
L’affronterai ipercritica, 
caparbia, decisa e razionale,
ma talvolta emergerà la Susanna 
fragile,
tenera e dolce – non c’è male.
Un radioso avvenire alla mia 
donna-bambina,
mamma Fiore, finché potrà, 
t’aiuterà standoti sempre vicina.

Talvolta t’immagino nel tuo 
studiolo arredato con gusto e 
sobrietà,
mentre osservi i tuoi pazienti, dai 
tuoi occhi azzurri,
con attenzione e professionalità.
Che la vita ti possa sorridere a 
piene mani,
che tu possa sempre esse' felice, e 
sia lieto er tuo domani.

E COSÌ È VENUTO IL 
TERREMOTO
di Tonino Cristiano

E così è venuto il terremoto
con il suo tetro, invisibile 
frastuono.
Penetra nelle nostre menti e le 
sconvolge.
Giace sotto di noi e ci minaccia.
Fuori tremendi bòtti di temporale
(spero, di temporale)
che sembran rutti del terremoto 
stesso.
E piove. E le anime dannate
se escon di casa dormiranno a 
mollo.
Temporale. Pioggia a scroscio.
Sdraiàti sul letto, mezzo vestiti,
speriamo di attendere invano
un'altra scossa dal demone 
terrestre.
Compiuto da poco un 
compleanno,
anche il prossimo compiere 
vorrei.

FRANCESCA
di Tonino Cristiano

Promosso o bocciato, in estate
consegnavo la spesa a domicilio
per quel negozio là, vicino al 
duomo.
C'era la neve, ed io
davanti alla casa di Francesca,
finite le incombenze, indugiavo:
speravo di vederla alla finestra.
Ma era freddo, c'era la neve,
nessuno apriva le finestre.
 E quella neve durò tutta la vita.

Una piccola raccolta di poesie dai nostri "vicini poeti".

*poesia dalVicino
La Giunta regionale dell’Um-
bria ha deliberato uno stan-
ziamento di un milione di euro 
a favore delle Aziende Sani-
tarie territoriali, destinato a 
garantire per l’anno in corso 
la continuità dei servizi socio-
sanitari rivolti alle persone 
non autosufficienti. Le risorse 
provengono dal Fondo regio-
nale per la non autosufficien-
za e rappresentano una mi-
sura straordinaria in assenza 
dell’emanazione del Decreto 
interministeriale volto a defini-
re i criteri di riparto del Fondo 
nazionale relativo al triennio 
successivo al 2024. In questo 
contesto la Regione Umbria 
ha scelto di non attendere per 
scongiurare: discontinuità nei 
servizi, peggioramento della 
qualità della vita, aumento del 
carico assistenziale sulle fami-
glie e rischi concreti di dise-
guaglianza sociale.
"Si tratta di una misura adot-
tata per garantire la continu-
ità dei servizi in una fase di 
incertezza normativa a livello 
nazionale – ha dichiarato la 
Presidente della Regione Ste-
fania Proietti. Abbiamo rite-
nuto doveroso intervenire con 
risorse regionali per evitare 
interruzioni nei percorsi di as-
sistenza rivolti a persone in 
condizioni di fragilità. Il nostro 
obiettivo è quello di garantire 
una risposta concreta ai ter-
ritori e alle famiglie, in attesa 
della definizione da parte del 
Governo delle risorse spettanti 
alla Regione Umbria del Fon-
do nazionale per la non auto-
sufficienza"
La dotazione complessiva è 
stata ripartita tra le due Azien-
de USL del territorio, tenendo 
conto delle specificità e dei bi-
sogni di ciascun distretto. L’A-
zienda USL Umbria 1 riceve-

rà un totale di 534.203 euro, 
che verranno distribuiti nei sei 
distretti sanitari di competen-
za. In particolare, al distret-
to dell’Alto Tevere andranno 
76.986 euro, mentre 65.319 
euro saranno destinati all’Alto 
Chiascio. Al distretto di Perugia 
verranno assegnati 194.999 
euro, ad Assisi 67.495 euro, al 
Trasimeno 65.081 euro e infi-
ne alla Media Valle del Tevere 
64.323 euro. Per quanto ri-
guarda l’Azienda USL Umbria 
2, la somma complessiva di 
465.797 euro sarà suddivi-
sa tra i sei distretti territoriali. 
La Valnerina riceverà 14.363 
euro, il distretto di Foligno 
beneficerà di 129.403 euro, 
mentre Spoleto potrà contare 
su un finanziamento di 59.960 

euro. Ad Orvieto saranno de-
stinati 52.312 euro, a Narni-
Amelia 58.413 euro e infine al 
distretto di Terni 151.346 euro.
Con questa misura la Regione 
conferma la propria attenzione 
ai bisogni dei cittadini più vul-
nerabili e il proprio impegno a 
non interrompere percorsi di 
cura e assistenza fondamentali 
per la vita quotidiana di mi-
gliaia di persone. In attesa del 
quadro definitivo delle risor-
se nazionali, l’Umbria sceglie 
di mettere al centro la digni-
tà, l’equità e la responsabilità 
sociale, ribadendo il valore 
di un welfare che protegge e 
accompagna, soprattutto nei 
momenti più delicati.

Aziende sanitarie territoriali.Aziende sanitarie territoriali.

La Giunta regionale dell’Um-
bria ha approvato il Piano di 
Attività per l'utilizzo del Fondo 
per l’Alzheimer e le demenze, 
in attuazione del Decreto del 
Ministero della Salute del 5 
settembre 2024. Alla Regione 
Umbria sono state assegna-
te risorse complessive pari a 
959.905,80 euro, suddivise in 
tre annualità, con l’obiettivo di 
migliorare diagnosi, presa in 
carico e qualità della vita del-
le persone affette da disturbi 
neurocognitivi.
Con questo piano – ha dichia-
rato la Presidente della Regio-
ne Umbria, Stefania Proietti 
– rafforziamo una sanità pub-
blica che metta davvero al cen-
tro le persone. Alzheimer e de-
menze non sono solo una sfida 
clinica ma una condizione che 
tocca la quotidianità di molte 
famiglie umbre, spesso in si-
lenzio e solitudine. Con il Piano 
Alzheimer 2024-2026 mettia-
mo in campo azioni concrete, 
coordinate, capaci di garantire 
diagnosi più precoci, strumenti 
innovativi per l’assistenza e un 
sostegno psicosociale diffu-
so. Vogliamo offrire cure, ma 
anche vicinanza, ascolto e di-
gnità. È questa la sanità che 
abbiamo in mente: prossima, 
attenta e solidale.”
Il finanziamento si colloca 
nell’ambito del più ampio Pia-
no Nazionale Demenze, nato 
dall’Accordo della Conferenza 
Unificata e rafforzato con l’i-
stituzione del Fondo specifico 
previsto dalla legge di bilancio 
del 2020, successivamente ri-
finanziato per garantire conti-
nuità alle attività regionali. Per 
il triennio 2024-2026, il fondo 
nazionale ha una dotazione 
complessiva di 33.400.000 
euro, con un incremento di 4,9 
milioni per il 2024 e 15 milioni 
per ciascuno degli anni 2025 
e 2026.Alla Regione Umbria 
spettano 959.905,80 euro, così 
articolati: 132.202,59 euro per 
il 2024, erogati in due tran-
che (50% alla presentazione 
del piano, 50% dopo l’appro-
vazione da parte del Tavolo 
permanente sulle demenze); 
413.851,60 euro per il 2025, 
subordinati alla spesa del 40% 
della quota 2024 e alla valu-

tazione positiva del Ministero; 
413.851,60 euro per il 2026, 
a fronte della spesa dell’80% 
delle somme delle due annua-
lità precedenti. Le risorse po-
tranno essere utilizzate fino al 
30 luglio 2027.
Il Piano umbro prevede tre li-
nee strategiche di intervento, 
basate sulle indicazioni del Ta-
volo permanente sulle demen-
ze e sui risultati raggiunti nel 
triennio 2021-2023: diagnosi 
precoce del Disturbo Neuro-
cognitivo Minore (DNC)/Mild 
Cognitive Impairment (MCI), 
con investimenti in apparec-
chiature e strumenti clinici 
per accompagnare il paziente 
fino all’eventuale conversio-
ne a demenza. A questa li-
nea strategica sono destinati 
489.000 euro. La seconda è 
la teleriabilitazione, attraverso 
la sperimentazione e diffusio-
ne di interventi innovativi per 
la presa in carico a distanza, 
con un budget di 110.514,71 
euro; infine sono previsti i trat-
tamenti psico-educazionali, 
cognitivi e psicosociali, pen-
sati per migliorare la qualità 
della vita nei diversi contesti 
assistenziali (CDCD, RSA, cure 
domiciliari), con una dotazione 
di 360.391,09 euro.
Le Unità Operative coinvol-
te nel Piano sono le quattro 
Aziende Sanitarie Regionali: 
l’Azienda Ospedaliera di Pe-
rugia (Geriatria e Neurologia), 
l’Azienda Ospedaliera di Terni 
(Medicina Geriatrica e Neuro-
logia), la USL Umbria 2 (Or-
vieto e altri ambiti territoriali), e 
la USL Umbria 1, con un ruolo 
centrale nella sperimentazione 
della teleriabilitazione e nei 
percorsi psico-educazionali.
L’Umbria si conferma quindi 
attenta alla salute pubblica, 
anche nelle sue sfide più com-
plesse e silenziose, come quelle 
legate al declino cognitivo, che 
rappresenta una delle princi-
pali cause di disabilità nella 
popolazione anziana. Grazie 
a una visione integrata e alla 
collaborazione con l’Istituto Su-
periore di Sanità e il Ministero 
della Salute, la Regione punta 
a costruire un modello assi-
stenziale basato su prossimità, 
prevenzione e innovazione.

Alzheimer e demenze, approva-Alzheimer e demenze, approva-
to dalla Giunta regionale il piano to dalla Giunta regionale il piano 
finanziato con 1 milione di euro.finanziato con 1 milione di euro.

FOCUS DOCENTI

Via Monteluco 13, Orvieto - 3896310697
bbmusicorvieto@gmail.com

www.bbmusicorvieto.it

Sabrina Tesei, musicista orvietana con una solida car-
riera nel flauto traverso e nella direzione, ha studiato al 
Conservatorio 
“F. Morlacchi” 
di Perugia e si 
è perfezionata 
con importanti 
maestri.

Ha diretto per 
oltre dieci anni 
la Filarmoni-
ca “L. Manci-
nelli” di Orvieto, fondato l’ensemble medievale “DAN.
CA.MUS” e oggi è docente di flauto e propedeutica 
presso Bb Music, oltre a dirigere la Banda Filarmonica 
di Allerona. 

Musicista attiva e appassionata insegnante, è una figura 
centrale nella scena musicale orvietana.

PROPEDEUTICA: CHIARA DRAGONI
Chiara Dragoni, flautista e docente di propedeutica, si è 
formata presso l’Istituto “G. Briccialdi” di Terni, specializ-
zandosi anche in musica da camera.

Ha partecipato a progetti internazionali, festival e ma-
sterclass con artisti di rilievo, ed è membro del gruppo 
vocale “Cherries on a Swing Set”.

Insegna prope-
deutica pres-
so Bb Music 
e flauto alla 
Scuola “A. Ca-
sasole” di Or-
vieto, portando 
ai più piccoli la 
sua passione 
per la musica 
con energia e 
creatività.

FLAUTO E PROPEDEUTICA: SABRINA TESEI
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Flussi turistici legati al Giubileo, Flussi turistici legati al Giubileo, 

Busitalia estende l’orario Busitalia estende l’orario 
dell’Orvieto Link.dell’Orvieto Link.

Il 2025 sta rappresentando 
per l’Umbria un periodo di 
intensissimo afflusso turistico, 
per via del Giubileo e la ca-
nonizzazione di Carlo Acutis, 
e gli 800 anni dalla morte di 
San Francesco lo prolunghe-
ranno anche sul prossimo 
anno. 

Da tempo Regione Umbria ha 
avviato le interlocuzioni con 
la cabina di regia nazionale 
e con tutti i soggetti coinvolti 
per potenziare i collegamenti 
su ferro e su gomma e per la 
riprogrammazione dei lavori 
previsti sulle vie di comuni-
cazione stradali e ferroviarie 
per favorire l’ordinato afflus-
so dei turisti e dei pellegrini 
non verso la sola Assisi, ma 
in direzione tutte le principali 
mete umbre. 
In questo sforzo si inquadra-
no il potenziamento dell’Assi-
si Link, con le corse aumen-
tate nei giorni feriali a una 
ogni venti minuti, per un to-
tale di 44 corse giornaliere, e 
nei giorni festivi ad una ogni 
quarto d’ora, per un totale 
di 57 corse giornaliere tra le 
ore 8 e le 20. È stato inoltre 
esteso l’orario dell’Orvieto 
Link utilizzabile con il titolo 
di viaggio treno+funicolare, 
fino alle 18:30 nei giorni 
feriali, anziché le 13:30, of-
frendo ulteriori opportunità 
di visita al centro storico della 
città etrusca.  

“Quello dell’estensione de-
gli orari e del potenziamento 
dei due servizi Link – dichiara 
l’assessore regionale alle In-
frastrutture e ai Trasporti – è 
uno dei primi frutti del lavo-

ro di raccordo e condivisione 
delle esigenze della nostra 
regione che abbiamo avviato 
nei mesi scorsi con Busitalia, 
FS Italiane e tutti gli altri sog-
getti coinvolti. Si tratta di un 
primo risultato, cui se ne ag-
giungeranno degli altri, poi-
ché vogliamo fare in modo 
che dai due hub di ingresso 
nella nostra regione, Perugia 
e Terni, si possa irradiare un 
sistema viario e trasportistico 
in grado di fare in modo che 
chi viene in Umbria sia invo-
gliato a rimanere più giorni e 
visitare anche le altre realtà e 
gli altri territori regionali”.
   Nello specifico, l’Assisi Link 
ha facilitato l’accesso ai luo-
ghi sacri di Assisi, in partico-
lare alla Basilica di San Fran-
cesco, collegando la Stazione 
di Assisi - Santa Maria degli 
Angeli e il centro storico, e 
migliorando la fruibilità dei 
trasporti per pellegrini e visi-
tatori. 
Nelle due settimane trascor-
se dal 17 aprile, giorno in cui 
sono diventate più frequenti 
le corse, al netto dei picchi di 
presenze registrati in occasio-
ne delle Festività (circa 4.000 
persone/giorno), la linea ha 
trasportato circa 2.500 pas-
seggeri al giorno. 
Da parte sua, l’Orvieto Link 
garantisce un collegamento 
rapido e diretto tra la sta-
zione ferroviaria e il Duomo 
di Orvieto, cuore spirituale 
e artistico della città, tramite 
funicolare e linea autobus. 
L’estensione oraria del servi-
zio ha permesso di incremen-
tare i passeggeri trasportati 
di quasi 1.000 unità giorna-
liere.

A.S.D GYMNASTIC ORVIETO
Per Info: Roberta 320 1929475 Susanna 331 8623302

La Gymnastic Orvieto ha ottenuto risultati eccezionali nella 
seconda gara regionale di ginnastica artistica CSEN Umbria, 
conquistando il podio in tutte le categorie: specialità, eccel-
lenza, individuali e a squadre.
Dalla categoria Pulcini agli Esordienti, dalle Allieve A e B fino 
alle Junior A, le nostre atlete hanno raggiunto i primi posti 
in ogni attrezzo:  • Corpo libero  • Trave  • Trampolino  • 
Parallele  • Volteggio
Medaglie d’oro e d’argento hanno coronato l’impegno delle 
ginnaste, che si sono distinte per talento, tecnica e passione.
Un ringraziamento speciale va a tutti coloro che rendono 
possibile ogni traguardo: genitori, allieve e i nostri tecnici Ro-
berta, Susanna, Elisa, Mafalda e Diana.
In collaborazione con la Tiber Fitness, la Gymnastic Orvieto 
ha confermato il proprio valore nel panorama regionale um-
bro, ottenendo risultati di grande prestigio:
• Prima classificata assoluta nella categoria Esordienti
• Cinque ori tra le categorie Allieve A e B
• Podio completo nelle gare individuali e di squadra
Con grande orgoglio celebriamo ogni successo, consapevoli 
che ogni medaglia è frutto di lavoro, dedizione e amore per 
questa disciplina. La Gymnastic Orvieto si conferma una re-
altà d’eccellenza nella ginnastica artistica umbra.
Siamo una squadra unica, per tecnica, passione e spirito. 
Grazie a tutti.

SECONDA GARA REGIONALE CSEN UMBRIA

UN TRIONFO PER GYMNASTIC 
ORVIETO
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Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di  Fondazione Cotarella

Visita il sito 
www.fondazionecotarella.com 
per scoprire le nostre attività 
e conoscere i nostri progetti
Punto di ascolto Fondazione Cotarella 

DONA

• Prevenzione e cura dei disturbi alimentari
• Natura, tradizione e radici
• Sviluppo armonico ed educazione alimentare

Via G.Michelangeli 2, Orvieto • info@fondazionecotarella.com

Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

LA SCUOLA IN MOVIMENTO: 
record da guinness dei primati!

Lunedì 7 aprile a Piazza del 
Popolo i bambini e i ragaz-
zi dell'I.C. Orvieto-Baschi, 
nell' ambito dell'iniziativa LA 
SCUOLA IN MOVIMENTO,  
hanno concluso le attività de-
dicate allo sport e all'inclusio-
ne cantando "SI DICE COSÌ" 
di Fabrizio e Nicolò Pagliettini, 
cantante ipovedente autore del 
testo tradotto nella lingua dei 
segni.

Il gruppo, guidato da Titta 
Arpe, direttrice del coro  "Mani 
bianche" di Chiavari, e com-
posto dai bambini dell'ultimo 
anno dell' Infanzia, delle classi 
prime e quinte della Primaria 
e della classe prima Seconda-
ria,  ha eseguito il bellissimo 
testo insieme all'autore. Un 
momento molto emozionante 
che ha coinvolto ben trecento-
sette alunni: un record. Il nota-
io Daniela Casasole, presente 
all'evento lo ha certificato come 
coro di ragazzi, che cantano un 
testo ed  eseguono  i movimenti 
LIS,  più numeroso. Il record è 
entrato nel Guines dei primati, 

una "ciliegina sulla torta" che 
ha infuso  note di dolcezza e di 
intensa commozione tra i pre-
senti. A fare gli onori di casa 
la Dirigente Scolastica Anto-
nella Meatta, alla guida del 
corteo che ha aperto i giochi. 
Ha assistito un nutrito pubblico,  
costituito da genitori, nonni o 
semplici passanti,  attratti dalle 
gioiose voci  dei bambini impe-
gnati in un torneo di pallamano 

tra quinte - "Barzini" 
contro "Frezzolini" 
- percorsi ad osta-
coli per i più piccoli 
e performance di 
body percussion per 
i più grandi. Sport, 
movimento, Fair Play 
e inclusione, questi i 
principi ispiratori del-

la mattinata iniziata e conclusa 
al suono dello Starter spara-
to da un graditissimo ospite, il 
Presidente del CONI Umbria 
Gen. Domenico Ignozza. A co-
adiuvare il tutto i rappresentanti 
di alcune Associazioni del terri-
torio:  A.Ge Associazione Geni-
tori Orvieto, Panatholn club di 
Orvieto e Chiavari, UISP Medio 
Tevere e LIBERTAS. L'assessore 
allo sport Piergiorgio Pizzo  ha 
portato i saluti del sindaco Ro-
berta Tardani. Il record costitu-
isce un unicum nel suo genere, 
sia per la giovane età dei pro-
tagonisti, sia per il numero. Tut-
ti, anche i bambini più piccoli 
hanno cantato ed eseguito la 
LIS, i movimenti della lingua dei 
segni, sapientemente diretti da 
Titta. Un'esperienza che rimar-
rà a lungo impressa, scolpita 
nei cuori dei ragazzi coinvolti e 
non solo...

Progetto Cities a Orvieto, sottoscritto il protocollo per la rigenerazione Progetto Cities a Orvieto, sottoscritto il protocollo per la rigenerazione 
urbana tra Comune e Confcommercio.urbana tra Comune e Confcommercio.

Il Comune di Orvieto e 
Confcommercio territoriale 
hanno sottoscritto un protocol-
lo d’intesa relativo al Progetto 
Cities, acronimo per "Città e 
Terziario: Innovazione Econo-
mia Socialità", il percorso di 
Confcommercio per migliora-
re i centri urbani, sostenere le 
economie di prossimità e op-
porsi alla progressiva desertifi-
cazione commerciale.
In Umbria, il progetto Cities è 
declinato nella raccolta e l’uso 
efficace dei dati, per trasfor-
marli in informazioni utili alla 
definizione di politiche e azioni 
adeguate alle necessità di im-
prese e cittadini, supportando 
azioni di pianificazione urbana 
e di marketing del territorio.
Anche Orvieto potrà ora diven-
tare cantiere di innovazione ur-
bana, poiché sono state trovate 
le intese per avviare un lavoro 
congiunto tra amministrazio-
ne e associazione finalizzato 
al rilancio della città e del suo 
centro urbano, sia in termini di 
vivibilità che socio-economico.
Il protocollo è anche il presup-
posto per lavorare alla costitu-

zione di un Distretto Urba-
no del Commercio, previsto 
dalla normativa regionale, 
con l'obiettivo di migliorare 
l'attrattività commerciale e 
turistica, sostenere la com-
petitività delle imprese che 
vi operano, rigenerare il 
tessuto urbano, accrescere 
l'integrazione e la valorizza-
zione di tutte le risorse presenti. 
A firmare l’intesa il sindaco di 
Orvieto Roberta Tardani e il 
presidente di Confcommercio 
Orvieto Stefano Malentacchi. 
Presente anche l’assessore alle 
Attività produttive, Andrea Sa-
cripanti.
Grazie ai dati messi a disposi-
zione dalla piattaforma Cities 
Mobility Analitycs di Confcom-
mercio, potranno essere messe 
in campo azioni adeguate a ot-
tenere gli obiettivi condivisi: va-
lorizzare la centralità della città 
e dei servizi di prossimità offerti 
dal terziario di mercato; pro-
muovere sul territorio la speri-
mentazione di soluzioni per af-
frontare i problemi urbani, del 
centro storico e delle aree pe-
riferiche, con il coinvolgimento 

degli attori locali; aumentare 
l’attrattività complessiva del-
la città con effetti positivi per 
quanto attiene la vivibilità dei 
luoghi, le opportunità di lavoro, 
la qualità degli spazi pubblici. 
“Il progetto Cities – commenta 
il sindaco di Orvieto, Roberta 
Tardani – fissa degli obiettivi 
strategici che sono tra le prio-
rità dell’amministrazione co-
munale. Lo fa partendo dall’u-
tilizzo di strumenti innovativi 
basati sui dati che ci consenti-
ranno innanzitutto di affrontare 
in modo analitico e mirato le 
esigenze del centro storico e 
delle aree periferiche e quindi 
di pianificare azioni concrete e 
condivise tese a rendere la città 
nel suo complesso ancora più 
attrattiva, vivibile e dinamica. 
Siamo convinti che la sinergia 

tra pubblico e privato e la 
collaborazione tra istituzio-
ni e associazioni sia fonda-
mentale e in questo conte-
sto il progetto Cities potrà 
rappresentare un tassello 
importante anche nel per-
corso che abbiamo avviato 
con le forze economiche e 
sociali cittadine per arrivare 

alla definizione del Patto per lo 
Sviluppo sostenibile di Orvieto”. 
 “Orvieto è tra i primi Comuni 
umbri nel quale è stato firmato 
il protocollo Cities”, sottolinea il 
presidente Confcommercio Ste-
fano Malentacchi. La firma di 
questo protocollo si colloca pie-
namente nello spirito del Patto 
per lo Sviluppo Sostenibile pre-
sentato dall’amministrazione 
comunale nei giorni scorsi. Ora 
cominceremo a lavorare con-
cretamente insieme all’ammini-
strazione e agli altri attori per 
sperimentare soluzioni condivi-
se e innovative di rigenerazione 
urbana che contribuiscano a 
migliorare la qualità di vita dei 
cittadini, a rafforzare il tessuto 
imprenditoriale urbano e a ren-
dere la città più attrattiva”. 

Giovedì 6 marzo, gli alunni 
della classe 5° A della scuo-
la Primaria “G. Rodari” di 
Orvieto Scalo, accompagnati 
dalle loro Insegnanti, hanno 
vissuto un’insolita esperienza 
al Palazzo della Regione di 
Perugia.
I ragazzi, infatti, hanno simu-
lato una riunione consiliare 
vestendo i panni di Presiden-
te, Vice Presidente, Consiglie-
re, giornalista e cittadini udi-
tori. Durante la seduta hanno 
espresso le loro opinioni, han-
no discusso in modo interat-
tivo e hanno proposto varie 
leggi per migliorare la qualità 
della vita delle persone: ab-

bassare i prezzi degli alimenti 
almeno del 20%, aumentare 
le piste ciclabili, aprire attività 
gratuite due volta a settima-
na per cittadini con problemi 
economici. 
Per alzata di mano tutte le 
leggi sono state approvate! 
È  stata un’esperienza inte-
ressante che li ha coinvolti in 
maniera attiva e partecipa-
tiva, grazie alla quale hanno 
capito l’importanza del dia-
logo e della collaborazione; 
inoltre è stata un’opportunità 
per stimolare la loro curiosità 
e il loro interesse per la po-
litica e la partecipazione alla 
comunità.

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

POLITICI PER UN GIORNO.

Il cassetto
È arrivato il momento di farlo, 
non ha più senso rimandare. 
Devo mettere le mani in quel-
la vecchia scrivania che è sta-
ta, per anni, nella mia came-
ra, anzi “cameretta” (perché 
quando si è piccoli anche il 
mondo intorno a te è piccolo) 
di bambino. 
Necessità familiari esigono 
che svuoti il mobile che funge-
va da appoggio per libri, mu-
sicassette (oggetti conosciuti 
solo da studiosi dell’antichità) 
e tutto il resto che appartene-
va alla mia giovinezza. 
Sgomberare la superficie è 
stato abbastanza semplice, i 
libri sono andati a integrare la 
mia libreria, le musicassette, 
ahimè, sono state consegna-
te in parte alla plastica e in 
parte all’indifferenziato, l’og-

gettistica varia inscatolata per 
un domani e poi... è toccato ai 
cassetti. 
Il primo era pieno di orologi, 
una mia vecchia passione col-
legata al tempo; nel secondo 
c’erano oggetti legati al cal-
cio e alla musica. Si trattava 
per lo più di poster, piegati 
in quattro e rovinati agli an-
goli dallo scotch, che avevano 
addobbato le pareti della mia 
stanza di adolescente. Il terzo 
e ultimo cassetto era invece 
pieno di lettere. 
Ho iniziato ad aprire le buste 
perché non ricordavo affatto 
di aver messo via tutta quella 
corrispondenza cartacea. 
Non mi sembrava di aver 
avuto così tanti “amici di 
penna”, come si diceva un 
tempo prima dell’avvento de-

gli smartphone e delle chat, e 
allora di chi erano quelle let-
tere? Apro e leggo la prima... 
piano piano giungo alla fine; 
poi tocca alla seconda, quin-
di alla terza e alla quarta e 
avanti così... e mentre leggo 
mi accorgo che sto sorriden-
do. Sono lettere di un bambi-
no che si rivolge a un adulto, 
ma non a un adulto qualsiasi, 
bensì a sé stesso; al meglio al 
sé stesso grande. 
Idee, sogni, desideri, aspet-
tative di un bambino che si 
preoccupa di mettere su car-
ta i suoi pensieri nella paura 
che, una volta grande, li possa 
dimenticare. Alcuni di questi 
erano assurdi, altri realistici 
ma tutti sicuramente meravi-
gliosi. Finisco di leggere quella 
grafia infantile ma, allo stes-

so tempo 
f a m i l i a r e , 
guardo la ma-
rea di altre lette-
re ancora da apri-
re per scoprirne, anzi 
riscoprirne il contenuto. 
Ho deciso che prenderò tut-
te quelle belle lettere e inve-
ce che buttarle vie le porterò 
a casa; ho, guarda caso, un 
cassetto vuoto che aspetta 
solo di essere riempito e ho 
anche qualche altro desiderio. 
Che strano... ero venuto per 
gettare via cose vecchie e inu-
tili e, invece, mi sto portan-
do a casa ricordi e speranze. 
Stai a vedere che, tra qualche 
anno, mi ritrovo ad aprire di 
nuovo un cassetto pieno di so-
gni e, magari, scopro di averli 
anche realizzati… 

Una piccola raccolta di
racconti, testi e brevi saggi,
uno ogni mese a cura di Andrea Laprovitera*La Piccola

biblioteca delVicino
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Eros, un "golden retriever" ta-
glia small. Questo spassoso 
cagnolino di circa 2-3 anni 
è un concentrato di gioia di 
vivere ed ha infinite qualità: 
è bello, affettuoso, curio-
so, intelligente, 
ama gioca-
re con gli 
altri cani 
e cam-
m i n a r e 
contento 
al guin-
zaglio.

Maria, una dolcis-
sima springer spa-
niel di appena 
2 anni, sempre 
pronta a giocare 
con chi ne ha vo-
glia ma anche mol-

to calma e tran-
quilla se nessuno 

la coinvolge.

Lara, meravigliosa 
femmina di pasto-
re tedesco di circa 6 

anni, docile, gradisce 
la compagnia degli 

altri cani ma soprat-
tutto quella delle perso-
ne. Appare piuttosto provata 
dell'abbandono e cerca, un 
po' spaesata, il suo riferi-
mento umano. Osservare il 
suo disagio mette tristezza. 

È molto sensi-
bile, ci augu-

riamo che presto 
possa incontrare 
la famiglia che la 
amerà per sem-
pre. Ha bisogno 
di sfogare la sua 
in t raprendenza 

ma, essendo mol-
to equilibrata, saprà 

sicuramente apprezza-
re anche una comoda vita 

casalinga.
Nonostante sia positiva alla 
leishmaniosi, dopo tutti gli 
accertamenti del caso pos-
siamo concludere che la sua 
condizione generale di salute 
è ottima.

Associazione di volontariato “Gli Amici di Charlie”.

Eros, Maria e Lara, socievoli e di ottimo carattere.
ASD APS il Volo - San Lorenzo Nuovo (VT).

Un concreto aiuto a sostegno dell’Associazione “Il Volo”.

Saliti in cima, i cinque notano le lancette bloccate sul 
freddo! Le faine fanno la guardia e bisogna scacciarle.

Un‛ombra gigante appare sulla parete della caverna mentre 
risuona un pauroso ruggito! I cattivoni fuggono terrorizzati!

AMICI, VI PIACCIONO LE OMBRE CINESI?
Al Parco dell‛Elefante fa troppo caldo per giocare, diversamente 
nel MagiRegno è arrivato all‛improvviso un freddo incredibile e 

tanta, tanta neve: cosa sarà accaduto?

Lampadino e Caramella corrono alla Grande Quercia per 
andare nel MagiRegno dove, al contrario, fa molto freddo! 

D‛un tratto, i due notano una strana forma a terra e 
decidono di giocare alle ombre cinesi! Ma arriva Zilia e...

La neve è arrivata di colpo e bisogna raggiungere il Monte 
Nevoso per aggiustare l‛orologio del caldo e del freddo!

BRRR CHE FREDDO

Oggi fa tanto caldo al Parco dell‛Elefante. I fratellini, 
seduti sotto la chioma di un grande albero, si annoiano.

NON PERDETE LA PROSSIMA USCITA PER VIVERE ALTRE FANTASTICHE AVVENTURE DI LAMPADINO E CARAMELLA!

COMPRENSORIO

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Stop&Go

A sostegno dell’Associazione 
“Il Volo” intervengono tante 
realtà del territorio per un con-
creto aiuto economico che non 
deve rimanere nell’ombra.
Infatti, fin dalla nostra fonda-
zione, abbiamo avuto sostegno 
da parte di alcune aziende che 
per noi, ormai, sono diventate 
un punto di riferimento e a cui 
dobbiamo tanto perché hanno 

saputo risollevarci quando il 
nostro progetto vacillava eco-
nomicamente.

Tra queste 
ovviamente 
non pos-
siamo non 
r i c o r d a r e 
Panunzi Ce-
sare S.R.L., 
Edil Cer-
rini S.R.L., 
R i s t o ran t e 

dall’Aldina e Agriturismo Bio-
logico Sant’Egle. 
Dietro a questi nomi si celano 
persone che da sempre hanno 
creduto nel nostro progetto e 
che cercano di sostenere con-
cretamente l’azione di sussidio 
che portiamo avanti nei con-
fronti della disabilità.
In particolare, le prime tre 
partecipano all’iniziativa di 
Pubblicità Solidali mentre la 
quarta si impegna con dona-

zioni regolari: tutte collabo-
rano al supporto delle nostre 
attività e al miglioramento di 
ciò che siamo e che potremmo 
diventare. 
La solidarietà è da sempre uno 
dei nostri punti cardini; aiutare 
gli altri e lasciare che gli altri ci 
aiutino crea un circolo virtuoso 
che crea collaborazioni e reti di 
cui da sempre abbiamo reale 
bisogno.
Marta Spigaglia

Self Service - Bar - Pizzeria - Eventi e Compleanni

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Corradini Serramenti.

L’assessore De Rebotti si rivolge L’assessore De Rebotti si rivolge 
all’Autorità di Regolazione dei all’Autorità di Regolazione dei 
Trasporti: “Troppi i disagi per i Trasporti: “Troppi i disagi per i 

pendolari dell’Orvietano”.pendolari dell’Orvietano”.
“Pur comprendendo le esi-
genze determinate dal com-
pletamento degli interventi 
finanziati con fondi PNRR per 
il miglioramento tecnologi-
co dell’intera rete ferrovia-
ria nazionale, e le correlate 
modifiche temporanee alla 
programmazione dei servizi 
di trasposto ferroviario, alcu-
ne opzioni gestionali assunte 
risultano eccessivamente pe-
nalizzanti per parte dei pen-
dolari umbri e toscani, sicu-
ramente per quelli di Orvieto 
e Chiusi”. 
Così in una nota l’assessore 
regionale ai Trasporti Fran-
ceco De Rebotti.

“In particolare – prosegue 
De Rebotti nella nota - la re-
trocessione del treno n. 598 
in linea lenta, con l'allun-
gamento del tempo di per-
correnza connesso, rende 
ancora più complessa e im-
pegnativa la quotidianità di 
molti cittadini clienti del ser-
vizio di trasporto ferroviario. 
La regione Umbria non può 

accettare il mancato rispetto 
dell’accordo quadro a suo 
tempo sottoscritto con 
RFI, che prevede che tut-
ti treni regionali umbri 
transitino su linea direttis-
sima. 
In tal senso ci rivolgeremo ad 
ART, Autorità di Regolazione 
dei Trasporti, chiedendo una 
verifica sul rispetto dell’ac-
cordo in essere. 
Su Orvieto c’è il tema sup-
plementare dei treni che fan-
no riferimento alla regione 
Toscana che, sempre a causa 
degli interventi attualmente 
in atto, si attestano il mo-
mento ad Orte, determinan-
do ulteriori appesantimenti 
causati da ritardi, coinciden-
ze complesse e indetermina-
tezza degli orari. 
Per una verifica su quest’ul-
tima situazione chiederemo 
anche un incontro con la Re-
gione Toscana, con l’intento 
di costruire una proficua col-
laborazione a tutela dei di-
ritti dei cittadini pendolari di 
entrambe le Regioni”.

L'artista in copertina è 
Martina Sabatini.

"Sono Martina Sabatini, 
frequento l’Accademia di 

Belle arti a Roma.  L’opera fa 
parte di una serie di sei tavole 

che ho realizzato a penna su carta 
50x70cm. Il protagonista è un perso-

naggio fantastico, dalle caratteristiche che ricorrono spesso 
nei miei lavori. Le orecchie a punta e gli occhi penetran-
ti e malinconici sono diventati obbligatori nei miei ritratti e 
riescono a parlare al posto mio, esprimendo ciò che non 
saprei spiegare. L’opera esplora la bellezza e la complessità 
dell’identità attraverso la pelle segnata dalla vitiligine, qui 
metafora visiva di unicità e vulnerabilità. Le macchie non 
sono assenze, ma tracce di una storia personale. Il corpo di-
venta così narrazione visibile, dove la bellezza emerge dalla 
diversità e dalla complessità umana."

COPERTINA
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L'AZIENDA SIDI SRL SOSTIENE L'INFORMAZIONE ORVIETANA

il Vicino cerca “artisti”!!!il Vicino cerca “artisti”!!!
Dipingi, ami la fotografia, disegni, ti diverti con matite e carboncini,...  

ANCHE TU IN COPERTINA!
il tema lo dicidi tu! manda ciò che più ti piace a info@ilvicino.it

#ilvicinocercaartista
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Associazione Clown Viviamo in Positivo Orvieto ODV

Giornata del Naso Rosso a Orvieto: Sorrisi e Solidarietà.
Lo scorso sabato 3 maggio 
2025, a Orvieto in piazza del-
la Repubblica dalle ore 9:00 
alle ore 19:00 si è svolta la 
Giornata del Naso Rosso, l’e-
vento annuale promosso da 
VIP Italia ODV. Questa gior-
nata rappresenta un momento 
di incontro tra cittadini e clown 
di corsia, impegnati a portare 
sorrisi e leggerezza nei luoghi 
di sofferenza.
In molte città italiane, tra cui 
Orvieto i volontari di VIP Italia 
ODV animano le piazze con 
attività pensate per tutte le età:
• Spettacoli di magia e gio-

coleria
• Laboratori creativi per 

bambini
• Trucca bimbi e giochi inte-

rattivi
• Esibizioni musicali e dan-

zanti
• Distribuzio-

ne di pal-
loncini e 
gadget co-
lorati

Ogni attività 
sarà un'occa-
sione per sen-
sibilizzare il 
pubblico sulla 
clownterapia e 
sull'importanza 
del volontariato, 
promuovendo i 
valori del "Vivia-

mo In Positivo".
La Giornata del Naso Rosso 
non è solo un evento di in-
trattenimento, ma anche una 
fondamentale occasione di 
raccolta fondi per sostenere le 
numerose attività di VIP Italia 
ODV. I fondi raccolti durante la 
giornata permettono di finan-
ziare:

• Corsi di formazione per 
nuovi volontari clown

• Missioni internazionali nei 
paesi in via di sviluppo

• Progetti educativi nelle 
scuole

• Servizi di clownterapia in 
ospedali, RSA e strutture 
socio-sanitarie

Vip Orvieto ODV fondata nel 
2019, l’associazione è parte 
della rete nazionale VIP Vivia-
mo In Positivo Italia ODV, che 
comprende oltre 70 associa-
zioni in tutta Italia. I volontari, 
noti come "clown di corsia", uti-
lizzano l'arte del sorriso e della 
leggerezza per portare sollievo 
a persone in ospedale, case di 
riposo e strutture per anziani.
VIP Orvieto ha prestato servi-
zio in diverse strutture locali, 
tra cui:
• Ospedale Santa Maria 

della Stella
• Residenza protetta San 

Giorgio

• Residenza Don Bosco 
Monterubiaglio

Per entrare a far parte di VIP 
Orvieto, è possibile partecipa-
re ai corsi di formazione orga-
nizzati periodicamente. Questi 
corsi offrono le competenze 
necessarie per svolgere attività 
di clownterapia in modo effi-
cace e rispettoso.
Per ulteriori dettagli o per 
entrare in contatto con l’as-
sociazione, puoi visitare il 
sito ufficiale https://www.
viporvieto.it/ o scriverci un 
e-mail all' indirizzo viporvie-
to@gmail.com, se vuoi so-
stenere la nostra associazio-
ne puoi donare il tuo 5xmille 
al CF: 90019260554.

"Proud to Bee quarry", illustrato il progetto di rigenerazione del territorio."Proud to Bee quarry", illustrato il progetto di rigenerazione del territorio.
All’avanguardia nel panorama 
estrattivo nazionale, il progetto 
"Proud to Bee quarry" è stato il-
lustrato presso il Salone d'Ono-
re di Palazzo Donini dall'Asses-
sore all'Ambiente, Thomas De 
Luca, e l'ingegnere Capo della 
Polizia Mineraria regionale, Si-
mone Padella.
Il progetto regionale coniuga il 
mondo apistico con quello delle 
cave, attraverso il sistema delle 
prescrizioni ambientali che pos-
sono essere previste nei regimi 
delle concessioni estrattive, ma 
anche tramite il convincimento 
che si sta diffondendo tra gli 
operatori che questo binomio 
apporti un reale e concreto be-

neficio ai territori sui quali insi-
stono le attività imprenditoriali 
legate all’estrazione dei mate-
riali. Un progetto che ha già 
visto il posizionamento di 223 
arnie in circa 30 cave diffuse su 
tutto il territorio della regione.
“Si tratta – ha spiegato l’asses-
sore all’Ambiente Thomas De 
Luca – di un progetto unico nel 
suo genere, che giaceva nei 
cassetti della regione, al quale 
abbiamo ridato gambe e che 
ha portato alla realizzazione 
di una rete di apiari installati 
in cave e miniere, sia in attivi-
tà sia al momento della loro 
dismissione, per agire in modo 
fattivo a favore dell'incremento 

della biodiversità. Molto presto 
riusciremo ad utilizzarlo anche 
come rete di biomonitoraggio 
ambientale, attraverso l’analisi 
delle sostanze presenti nel mie-
le che queste api producono. 
Un progetto a costo zero e la 
cui diffusione contiamo possa 
diventare una best practice a 
livello nazionale”.
L'ingegnere Capo della Polizia 
Mineraria regionale, Simone 
Padella, ha spiegato gli aspetti 
più tecnici del progetto, sotto-
lineando come sia prevista “la 
reintroduzione della specie Apis 
Mellifera Ligustica, una specie 
di api che era anche minac-
ciata dall’estinzione, così come 

anche nelle prescrizioni legate 
al rimboschimento si tiene con-
to di quali siano le piante più 
adatte al nutrimento delle api 
stesse. Quella umbra rappre-
senta la prima rete di queste 
dimensioni di apiari posizionati 
in corrispondenza delle attività 
estrattive, ne stiamo già os-
servando i benefici a livello di 
velocizzazione nel recupero dei 
territori in cui ci sono le arnie 
e voglio anticipare che stiamo 
pensando ad un evento in cui 
il miele prodotto possa essere 
degustato e magari venga pre-
miato quello che risulti essere il 
miglior miele di cava”.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Studio Dentistico Mancini

Studio Dentistico
Dr. Giuseppe Mancini

Lo studio odontoiatrico offre prestazioni di:
gnatologia, implantologia, protesi, ortodonzia, 
parodontologia, odontoiatria generale e 
pediatrica.
Tutte le prestazioni possono essere eseguite
in sedazione cosciente.

Via De Montemarte n. 12 - Orvieto
Tel. 0763/341912


